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助力高考，电力从不缺席。今年，桐
庐县内涉及的考点有桐庐中学、富春高级
中学、桐庐第二高级中学。桐庐供电公司
高度重视此项保电任务，前期已多次组织
营销部、运检部、调度中心、相关供电所等
召开保供电协调会，编制2019年高考保
供电方案，并制订电力突发事件应急预
案。保电小组主动对接客户侧用电负责
人，对3所考点学校开展了用电安全专项
检查，对外围线路和用户侧现场用电设备
及电源接入情况进行了细致排查，发现用
电安全隐患3个，并督促协助校方做好整
改与消缺。

高考期间，桐庐供电公司有效落实各
项保供电措施，做好专业人员在岗值班、抢
修人员不间断巡视、保电应急人员现场驻
守等工作，全方位、全过程、全力守护，切实
做好“电力陪考人”。 王波

桐庐：当好“电力陪考人”

连续暴雨天气，造成江山市国省道和多
条县乡公路交通中断，江山市公路段启动应
急预案，组织抢险队伍开展抢险保畅工作。

毛志强

江山公路江山公路：：抢险保畅抢险保畅
建德市寿昌十八桥果蔬专业合作社注销清算公告：

本合作社成员已决定解散本合作社，请债权人自接到本
合作社书面通知书之日起三十日内，未接到通知书的自
本合作社公告之日起四十五日内，向合作社清算组申报
债权登记，逾期不申报的视其为没有提出要求。

杭州神通网络技术有限公司注销清算公告：本公司
股东（出资人）已决定解散本公司，请债权人自接到本公
司书面通知书之日起三十日内，未接到通知书的自本公
告之日起四十五日内，向公司清算组申报债权登记，逾
期不申报的视其为没有提出要求。

解散清算公告
诸暨市青藤文化传播有限公司股东于 2019年 1月

18日决定解散公司，并于同日成立了公司清算组。请
债权人自公告之日起 45 日内向本公司清算组申报债
权。特此公告。
联系人：裘佳妹 电话：18258536875

诸暨唐城网络科技有限公司股东会于 2019年 5月
30日决议解散公司，并于同日成立了公司清算组。请
债权人自公告之日起 45 日内向本公司清算组申报债
权。特此公告。
联系人：胡展勇 电话：13858083876

诸暨景星教育咨询有限公司股东会于 2019年 6月
4日决议解散公司，并于同日成立了公司清算组。请债
权人自公告之日起 45日内向本公司清算组申报债权。
特此公告。
联系人：祝家庄子 电话：13989515939

杭州神通网络技术有限公司遗失由
杭州市下城区市场监督管理局2016年
12 月 21 日核发的统一社会信用代码
91330103747002549J 营业执照正、副
本，声明作废。

绍兴上虞浩丰科技有限公司减资公告
经本公司股东会（出资人）决定：本公

司认缴注册资本从1000万元减至100万
元。请债权人自接到本公司书面通知书
之日起三十日内，未接到通知书的自本公
告之日起四十五日内，有权要求本公司清
偿债务或者提供相应的担保，逾期不提出
的视其为没有提出要求。

绍兴上虞浩丰科技有限公司
2019年6月12日

公告
成都凯雅居建设工程有限公司将消

防设施工程专业承包一级资质分立至全
资子公司浙江鼎添消防工程有限公司，分
立前成都凯雅居建设工程有限公司的债
权债务仍由成都凯雅居建设工程有限公
司承担，浙江鼎添消防工程有限公司的债
权债务由浙江鼎添消防工程有限公司承
担。特此公告。

杭州同筑工程项目管理有限公司
（税号 9133010667398725X7）遗失浙
江增值税普通发票 25份，发票代码
133011230333，发票号码02428151～
02428175，声明作废。
杭州蓝鹰教育咨询有限公司（纳税
人识别号 91330106060975264U）遗
失浙江增值税普通发票 21份，发票
代 码 3300164320，发 票 号 码
13043595～13043615，声明作废。
安吉递铺稀园烟酒商行（社会信用
代 码/税 号 33052319740123582101）
遗失浙江省国家税务局通用机打发
票 1 份，发票代码 133051830333，发
票号码00436839，声明作废。
宁波凯利泰国金股权投资中心（有
限 合 伙）遗 失 公 章 一 枚 ，编 号
3302060123120，声明作废。
陈剑威遗失价格评估专业人员执业
登记证书，编号110034声明作废。
沈志仙 遗 失 残 疾 证 ，残 疾 证 号
33010719520310002863，声明作废。
宁波荣创装饰工程有限公司遗失营
业执照正副本，统一社会信用代码
91330203308993264X，声明作废。
马雅娟遗失保险销售从业人员执业
证书，证号:0200013304008000201601
0806,声明作废。
遗失富德生命人寿保险股份有限公
司宁波分公司签名变更保全资料一
整份，保单号为 0056001060002938，
保 全 号 E2019000000182972242，声
明作废。
温岭市梅隆凯机械厂丢失公章一
枚，编号:3310810134644，声明作废。
个体工商户转型升级为企业公告：
南浔张强地板商行，统一社会信用
代码 92330503MA2B6C8D3B 现拟转
型升级变更为湖州万辰家居有限公
司。原个体工商户若有经营期间未
结清的债权债务仍由该个体工商户
经营者承担。经营者：张强

召开临时股东大会公告：以《公司法》
及公司章程规定的登报方式于 2019
年 6月 11日通知了全体股东在 2019
年7月12日本公司办公室召开公司股
东会，讨论公司股权变更相关事宜。
请全体股东务必准时参加，自接到书
面通知之日起满三十日未答复的，视
为同意转让。宁波常隆动力机械有
限公司 2019年6月12日
声明:从即日起公司将停止运营，不
再对外开展一切业务，于即日起任
何以公司名义开展一切业务的所有
责任由双方当事人自己承担，公司
不承担责任。 宁波明忆地铁广告
传媒有限公司 2019年6月12日
声明：从即日起公司将停止运营，不
再对外开展一切业务，于即日起任
何以公司名义开展一切业务的所有
责任由双方当事人自己承担，公司
不承担责任。 浙江灵鱼文化传媒
有限公司 2019年6月12日
声明：从即日起公司将停止运营，不
再对外开展一切业务，于即日起任
何以公司名义开展一切业务的所有
责任由双方当事人自己承担，公司
不承担责任。 宁波西瓜文化创意
有限公司 2019年6月12日

道路施工封闭公告
因杭平申线航道桥梁亮化施工

需要，2019 年 6 月 14 日 9 时至 2019
年 6 月 20 日 17 时期间，将对县道
X302洪硖线洪硖桥路段实施全幅封
闭施工作业，施工期间禁止一切车
辆和行人通行，请过往车辆、行人按
交通指示牌提前绕行。特此公告！
单位署名：

海宁市公安局交通警察大队
浙江省海宁市公路管理段
秀洲区公路管理局
嘉兴市公安局秀洲区交通警

察大队
日期：2019年6月7日

舟山市定海区金塘大浦花木专业合
作社遗失2007年11月8日核发的营
业 执 照 副 本 ， 注 册 号 ：
330902NA000024X，声明作废。
注销公告:宁波市鄞州良善企业管理
咨询合伙企业（有限合伙）经全体合
伙人决定，本合伙企业决定注销，同
时成立清算小组，并按有关规定办
理工商注销手续。特此公告
注销公告：经股东会决议，本公司决
定注销，同时成立清算小组，并按有
关规定办理工商注销手续。特此公
告 宁波荣创装饰工程有限公司
清算公告：台州台一机床设备有限公
司(注册号331081100209594)，法定代
表人：丁雷，拟向公司登记主管机关
申请注销登记，请债权人于见报之日
起45日内向本公司清算小组申报债
权，清算组负责人：丁雷，清算组成员：
丁雷 傅涛涛 特此公告。台州台
一机床设备有限公司清算组
清算公告：嘉兴熙源企业管理有限
公司经股东决定，本公司解散，公司
成立清算组，对公司的债权、债务进
行清算。请债权人自接到本公司书
面通知书之日起三十日内，未接到
通知书的自本公司公告之日起四十
五日内，向公司清算组申报债权登
记。特此公告。
杭州中园旅行社有限公司减资公
告：经本公司股东会决定，本公司认
缴注册资本从 150 万元减至 60 万
元。请债权人自接到本公司书面通
知之日起三十日内，未接到通知书
的自本公司公告之日起四十五日
内，有权要求本公司清偿债务或提
供相应的担保，逾期不提出的视为
没有要求。
注销公告:宁波甬曜二手车经纪有限
公司经股东决定，本公司决定注销，
同时成立清算小组，并按有关规定
办理工商注销手续。特此公告

“要想富，干介入。”不同的
人会对这句话有不同的解释。

医学生可能将它视为学科
受欢迎指南，心血管病人可能将
它当作医生人品的试金石，而医
学专家、媒体公众则从中嗅到过
度医疗的信号。

日前，苏州大学附属第一医
院博士生举报导师杨向军乱装
支架并收回扣。有关心脏支架
的探讨再次火热。

“成本两百多，暴利三四
万”，心脏支架真的是医生的摇
钱树吗？人们对心脏支架滥用
的担忧有根据吗？

支架手术已远超单纯医技范畴

2005年 5月，宁波人林昊身
体不适，一度连正常走路都有困
难。林昊先后去了三家医院进
行检查，都没能查出病因。

后来，在宁波市第一医院的
心血管科检查时，医生说，你来
对地方了。林昊的一条冠状动
脉堵塞较为严重，还有一条也有
堵塞发生。医生建议，立刻安装
心脏支架，以保证正常供血。

心脏支架又称冠状动脉支
架，是心脏介入手术中常用的医
疗器械。这根 1~3 厘米左右的
空心、可伸缩的导管，能够撑开
硬化、狭窄的心脏冠状动脉，保
持心肌肉血流灌注。

从第一例心脏支架介入手术
至今，中国医学实践已经走过了
35个年头。35年间，支架从金属
的第一代发展到生物可吸收的第
三代，经皮冠状动脉介入治疗
（percutaneous coronaryinter-
vention，PCI）——即俗称的支
架手术数量激增。

根据国家卫健委经皮冠状
动脉介入（PCI）网络申报数据
（包括网络直报数据及军队医院
数据），近年来，ST段抬高型心
肌梗死（STEMI）患者直接 PCI
的比例明显提升，直接 PCI 共
55833 例，比例达 38.9%。手术
指征及器械使用较为合理，介入
治疗的死亡率稳定在较低水平，
2016年为0.21%。

ST 段 抬 高 型 心 肌 梗 死
（STEMI）指具有典型的缺血性
胸痛持续超过 20 分钟，血清心
肌坏死标记物浓度升高并有动
态演变，心电图具有典型的 ST
段抬高的一类急性心肌梗死。
它主要由于冠脉斑块损伤诱发
急性闭塞性血栓，急性患者发病
12小时内推荐直接进行PCI。

林昊住院后三天进行了手
术。当时，她和老伴在国产支架
和进口支架中，选择了进口的。
最后花费近三万元，她的冠脉里

装上了一个支架。
但在安装了支架后的三年

内，林昊时不时还是感到胸口疼
痛。每次因为这个原因就医时，
医生都会让她住院观察两三
天。这三年中，几乎每年她都要
为此住上一两次院。

“说到底这个东西毕竟不是
属于人自己的东西，放在心脏里
还是会有一些影响的。”尽管做
心脏支架手术的人越来越多，但
林昊还是觉得，在人体里放入这
种外来的东西，即便是医学的进
步，也还是让人担忧。

林昊的想法也代表了不少
人的看法。“心脏支架手术后得
终生服药”、“支架手术后血管还
有可能堵塞”、“心脏支架没用，
都是医生为了吃回扣放的”、

“××家的××，放了十几个支
架，还是没救过来，如果不放支
架还能活久点”……这些真假不
明的讨论，常常在日常生活中被
当做常识，也成为一些自媒体鼓
吹的“知识”。

“现在医保对医院耗材管理
很严格，不允许一次植入多枚支
架。”东北某三甲医院心脏内科
副主任医师张莉（化名）说。她
坦言，心脏支架手术更多由主观
因素决定，指南只是说明什么情
况下支架手术更有益，并不具
体。只要不违反大的原则，不会
有太大问题。

北京某三甲医院心脏外科
主任医师李和平（化名）指出，从
今年6月15日起，北京在取消药
品加成后将进一步取消所有耗
材加成。即便从最世俗的角度
思考，从医院层面来说，放支架
的经济收益也已不再存在，医
院、科室层面没理由鼓励病人去
进行支架手术。

“想从病人身上赚钱的大
夫，干了一次两次，很快就会被
看不起，就会被淘汰。”李和平
说，主任医师在做决策的时候，
也要受到主治医师、住院医的监
督，“你能为了经济利益，去放弃
所有支持你的这些人吗？”

但著名心血管病专家胡大
一则从社会和行业发展角度着
眼，鲜明指出引入第三方监督是
行业发展和保护医患关系的重
要手段。胡大一呼吁，支架本身
是好技术，但它的使用已远超单
纯的医疗技术范畴，衍生为一个
可能产生巨大经济利益的产业。

他最大的忧虑来自于目前
的支架使用中，医院既当裁判
员，又当运动员。胡大一指出，
关于支架过度使用的讨论中，坚
持认为我国支架不存在过度使
用者展示的数据“中国接受支架

的稳定性心绞痛的患者很少，同
时承认支架获益最肯定的ST段
抬高型心肌梗死接受支架的比
例很小，大多数支架患者被标记
为不稳定性心绞痛或ACS。”

“谁在检审数据，如何核实
数据？不实数据比无数据更可
怕，更有害。”胡大一指出，数据
由各单位医生自行填表上报，这
正是问题的关键。他呼吁，通过
公正公平公开的透明机制来管
检支架的使用。

心脏支架被滥用了吗

李和平告诉记者，讨论是否
滥用支架，可以先从两个角度思
考：一是是否不该放置支架而被
放置支架。此种情况，如果医生
诱导病人放置，则为滥用。二是
不完全合乎指南的放置，也可以
被称为滥用。李和平认为，后者
是更为普遍的情况。“应该没有
医生会在没有问题的血管里放
支架。”

胡大一曾针对支架、心脏起
搏器的风险表示了担忧。他指
出，医生在患者血管里和体内放
置了其不需要的金属异物，有的
时候其病情非但没有减轻，还增
加额外风险，如支架需“双抗（双
联抗血小板治疗）”带来的出血
风险，起搏器带来的感染，甚至
败血症风险。胡大一担忧，过度
医疗伤害患者，并进一步恶化医
患关系。

心脏支架会在何种情况下
遭滥用？胡大一曾发表观点，主
要表现在几个方面。

其一是过度体检做冠状动
脉CT，对一些CT发现斑块但没
有临床症状的患者，不做有无心
肌缺血的评估，直接冠状动脉造
影，甚至冠状动脉内超声。只要
最终狭窄大于等于、甚至小于
70%就放支架。另外，众多稳定
心绞痛的患者，被冠以不稳定性
的诊疗，“被支架”，而这些患者
往往被放置多个支架。

李和平就曾经见过一个病
人心脏上放了13个支架。但这
些支架并非一次放上，而是经历
了5~10年，通过几次手术，陆续
置入的。

张莉解释道，实践中单支架
就能解决问题，但存在为了要求

“完美”，植入两个或更多支架的
情况。

“支架主要是为了改善供
血，缓解病人症状。例如某个患
者冠脉病变很多处，但最重的可
能只有一处。单支架可以处理，
但植入后其他病变可能看着就
不好了，可能进行支架连接再植
入。”张莉说，冠脉血管连着放支

架，多数放不了十几枚，此种情
况，基本是支架内又发生狭窄，
继续植入的。

胡大一还提到一种情况，即
病人供应心肌的冠状动脉主干
道血管——左主干和多支血管
多处病变，本应进行搭桥手术，
也被放置支架。

李和平确认了这一说法。
他说，一些病人冠心病程度非常
严重了，例如三支血管都有75%
以上的狭窄，或合并糖尿病等，
此时，按照支架指南，心脏内科
大夫不应该放置支架，而应该交
给心脏外科做搭桥手术。

张莉也和记者确认了这一
现象并不少见。“有时候我们转
诊给上级医院的病人，应该做搭
桥手术的，回来发现还是做了支
架手术。”

应该开胸搭桥的病人，为何
最终选择做了支架手术？李和平
和张莉发现，原因并非单一的。

李和平告诉记者，全国有能
力做心脏外科手术的医院有700
多家，而其中一半医院年手术量
在 50 例以下。因此，并非所有
病人都有条件在当地医院进行
心脏搭桥手术。

除了医疗水平的因素，病人
也在手术中参与决策。李和平
也提到，目前相关标准要求，冠
状动脉狭窄程度在75%以上，才
放置支架。但也有病人狭窄程
度在60%多，也选择放置支架。
此种情况可能是由于病人和医
生觉得病情会发展至75%以上。

李和平坦言，对于相当一部
分病人来说，开胸手术听起来更
为恐怖，更多人选择微创手术，
以减少手术风险和恢复的成
本。一些病人抱着大手术伤元
气的传统观念，更倾向于不动刀
子治病。但对于这部分病人来
说，支架的效果更小。病情发展
到一定程度时，可能已经失去了
搭桥手术的机会。

心脏支架还不够?医疗资源
有待下沉

“站在大夫角度讲，（我们）
都觉得心脏支架力度是不够
的。”李和平了解到，我国搭桥手
术每年实施5万多例，而这一数
字在美国超过 30 万。他指出，
PCI角度也会有类似的对比。

但整体不够，就意味着不存
在滥用吗？李和平指出，资源再
有限，也不排除被用在无效治疗
上的可能。

2016年 6月 19日，《中国经
皮 冠 状 动 脉 介 入 治 疗 指 南
（2016）》在沈阳东北心血管病论
坛期间发布。这一指南由著名

心血管病专家、中国工程院院士
韩雅玲牵头，113位国内心血管
领域顶尖专家组成的专家组共
同完成。

这份指南建议，对于稳定性
冠心病（SCAD）患者，将冠脉病
变直径狭窄程度作为是否干预
的决策依据，狭窄≥90%时可直
接干预；当狭窄＜90%时，应对
有缺血证据或FFR≤0.8的病变
进行干预。

李和平几年前就从相关学
术文章中发现，美国支架手术
中，绝对遵从指南的比例也不是
特别高。该文章在解释这一数
据时，也考虑到了医生的医疗判
断在手术实施与否的决策过程
中，并不起到决定性作用。

让不少医生更为忧心的是，
有关心脏支架滥用的不准确论
调太过盛行，会影响到真正需要
的病人。

社会上曾有一个常见的说
法，是目前一半的心脏支架都可
以不用放。这一并不来自于调
查也没有数据支撑的说法，也成
为苏州博士生举报导师引起舆
论关注的一条“佐证”。

“如果一个急性心梗的病
人，被送到一个能很好地放置支
架的医院去，想到这句话，他拒
绝放支架了，那对于病人来说是
很大的损失。”李和平对这种说
法感到忧心。

一位心血管内科临床博士、
北京市某三甲医院心内科医生
以同样的理由拒绝了采访。她
认为，卫健委的数据已经清晰证
明了，当前支架手术绝非滥用，
而是不足。对这个问题过多探
讨，反而会引起“胡说派”的反
对，对真正的病人不利。

北京大学第一医院心血管内
科及心脏中心主任霍勇在第二十
一届CCIF 上指出，血管疾病介
入治疗病例数过度集中在大城
市、大医院的情况仍然显著，分
级质控势在必行。

“对于急性心肌梗死病人来
说，最好的治疗手段就是在6个
小时内放置支架。从这角度讲，
我们的支架还远远不够。”李和
平刚刚参加了一项有关我国心
血管疾病住院死亡率的研究。
他从数据中发现，不同地区的死
亡率差异非常大。而这也是目
前很难迅速得到解决的问题。

“国家卫健委也在做疾病治
疗质量控制，一级一级下去，就
是要寻找一些关键指标，来针对
性地对每个医院进行评估，给予
一些干预和培训，能够从能力层
面提高医疗水平。”李和平说。

据《中国青年报》

中国心脏支架手术太多了吗
为倡导绿色消费、增强环保

意识，日前，湖州市第三幼儿园大
一班的小朋友和家长一起合作，
利用塑料袋、编织袋、餐巾纸、纸

箱等废旧材料制作了各种精美的
服装，为大家呈现了一场精彩纷
呈的环保时装秀。

通讯员费含英 摄

环保在身边

新华社北京 6 月 11 日电
记者11日从人力资源社会保障
部了解到，为贯彻落实全面建成
多层次社会保障体系的要求，完
善多层次养老保险体系，人力资
源社会保障部和财政部牵头，正
在会同相关部门研究制定养老
保险第三支柱政策文件，目前
进展顺利。

据人力资源社会保障部有
关负责人介绍，拟考虑采取账
户制，并建立统一的信息管理
服务平台，符合规定的银行理
财、商业养老保险、基金等金融
产品都可以成为养老保险第三
支柱的产品，通过市场长期投
资运营，实现个人养老金的保
值增值。

人力资源社会保障部：

多类金融产品
均可参与养老保险

第三支柱

记者洪菡婷 通讯员周东堂报
道“我们是来感谢胡警官的，要
不是胡警官，我这右手就保不住
了，那这以后的日子可真不敢
想。”6月10日上午，杭州彭埠公
安检查站走进来两名特殊的客
人，他们手里拿着一面锦旗，上写
着：“交警显神威，心中为人民”。
一问才知道，两人要来感谢的，是
高速交警杭州支队的热心肠民警
——胡梁。

故事还得从5月13日那天说
起。那天8点50分左右，高速交
警杭州支队直属大队民警胡梁正
在彭埠公安检查站广场执勤。正
值早间高峰期，车流滚滚，忽然一

辆银白色小轿车一个急刹，停在
胡梁面前。

还没等胡梁反应过来，车里
人着急地喊起来：“警察同志，快
帮帮我们吧，快帮帮我们吧！”

胡梁低头朝小轿车后排一
望，不由心头一紧：后排坐了一男
一女两名中年人。坐在左侧的男
子，右手小臂血肉模糊，表情极其
痛苦。

“你是什么情况，手怎么了？”
胡梁急忙问道。

“手被轧了，我们准备去杭州
整形医院，他疼得快受不了了。”
旁边的女子回答。

胡梁立即通过对讲机将情况

上报指挥中心，在得到指令后，一
分钟都不敢耽误，迅速采取行动。

“跟着我的警车，我给你们带
路！”胡梁一边朝着小轿车呼喊一
边快步跑向警车，让协警周继锋
立即打开警灯、鸣起警笛，自己则
是快速查找导航，避开拥堵路段，
选择最优行驶路线，朝着杭州整
形医院驶去。

彭埠收费站是进杭州市区
的主要通道，平常早高峰进城车
辆很多，这段路原本要走 30多
分钟的时间，这天仅用了 18 分
钟，胡梁就把伤者顺利护送到了
医院，为伤者的抢救赢得了宝贵
的时间。

后来了解到，伤者姓许，在绍
兴柯桥开了一家钢筋锻造厂，那
天手臂不小心被钢材砸破了。

经医院诊治，许师傅的手掌
根部粉碎性骨折。经救治后，目
前已经出院。

6月10日，许师傅从绍兴柯
桥特意赶到杭州，感谢民警胡梁
的救助之恩。

据了解，胡梁是一名有27年
警龄的高速交警，是浙江省最早
一批高速交警，平时主要在杭甬
高速彭埠公安检查站执勤执法。
在他看来，作为一名高速交警，路
遇群众求助，出手相助，都是应该
做的。

右起依次为伤者许师傅、民警
胡梁、驾驶员徐师傅、协警周继锋。

“跟着我的警车，我给你们带路！”
及时出手，他为早高峰路上的伤者赢得时间

本报讯 记者潘仙德 通讯
员崔邓罗报道 22年前，玉环市
坎门街道一起“老板娘”被杀案
震惊全城。昨日，台州市中级人
民法院对此案作出一审判决：被
告人侯传良犯故意杀人罪，判处
死刑，剥夺政治权利终身；犯抢
劫罪判处有期徒刑十年，决定执
行死刑，剥夺政治权利终身。被
告人侯传良赔偿给附带民事诉
讼原告人胡某等三人经济损失
共计人民币十万元。

经审理查明，1997 年 5 月
20日 23时许，被告人侯传良因
经济拮据，潜入玉环坎门街道
一房屋内实施盗窃。在三楼卧
室窃得被害人骆某手提包内的
现金 2200元人民币，后欲窃取
骆某佩戴在手上的金手镯时被
骆某发现，被告人遂对骆某采
取捂口鼻、持电熨斗敲打其头
部等行为致其昏迷，当场劫取
骆某身上佩戴的金手镯一对、
金项链一条。因害怕骆某苏醒
报案，被告人又持电熨斗敲打
骆某头部，扼勒其颈部、捆绑其
四肢，后逃离现场。经法医检
验，被害人骆某系被他人扼勒
窒息而死亡。事后，被告人将
劫取的金器予以销赃，得赃款
9500元人民币。

由于案件难以侦破，导致
被害人的家属相互猜疑，曾怀
疑是被害人的老公或其兄弟雇

凶杀害被害人，激化了家庭矛
盾，此案在当地造成的负面影
响很大。

2018年5月，玉环市和台州
市两级公安机关再次对命案积
案进行梳理，并用新技术锁定了
这起命案的真凶。由于此时距
案发已过去21年，超过了20年
的追诉时效，在报请最高检核准
后，案件的追诉工作得以启动。

5月 28日上午，这起抢劫、
故意杀人案在台州市中级人民
法院公开开庭审理，并全程予以
网络直播。

侯传良当庭表示认罪悔罪，
并在最后陈述时表示“我要求法
庭对我严惩！”

法院审理后认为，被告人侯
传良以非法占有为目的，当场使
用暴力强行劫取他人财物，情节
严重；为防罪行暴露又非法剥夺
他人生命，其行为已构成抢劫
罪、故意杀人罪。公诉机关指控
的罪名成立。其一人犯有两罪，
依法予以并罚。其犯罪手段残
忍，后果特别严重，社会危害性
极大，依法予以严惩。其辩护人
有关被告人犯罪动机、目的并非
十分恶劣的意见不能成立，其余
所辩意见符合客观事实，但因侯
传良罪行极其严重，故请求对侯
传良从轻处罚的意见不予采
纳。据此，法院作出了上述一审
判决。

正义永不缺席！
台州玉环一桩22年前命案一审宣判


